



Beschlussvorlage Nr. 2017/036

13.02.2017

Federführend: Kulturamt
Karlheinz Geppert

Beteiligt:

Tagesordnungspunkt:

Eugen-Bolz-Stiftung - Bestellung von Organmitgliedern

Beratungsfolge:

Gemeinderat	14.03.2017	Entscheidung	öffentlich
-------------	------------	--------------	------------

Stand der bisherigen Beratung:

03.07.2012 Gemeinderat – Bestellung von OB Stephan Neher als Vorsitzender des Stiftungsrats der Eugen-Bolz-Stiftung

Beschlussantrag:

1. Die Stadt Rottenburg am Neckar bestellt Herrn Oberbürgermeister Stephan Neher als Vorsitzenden des Stiftungsrates der Eugen-Bolz-Stiftung.

Anlagen:

1.

gez. Thomas Weigel
Erster Bürgermeister

gez. Karlheinz Geppert
Amtsleiter

Finanzielle Auswirkungen:

HHJ	Kostenstelle / PSP-Element	Sachkonto	Planansatz
			EUR
			EUR
			EUR
Summe			EUR

Inanspruchnahme einer Verpflichtungs-ermächtigung		Bereits verfügt über	EUR
ja nein		Somit noch verfügbar	EUR
- in Höhe von	EUR	Antragssumme lt. Vorlage	EUR
- Ansatz VE im HHPI.	EUR	Danach noch verfügbar	EUR
- üpl. / apl.	EUR	Diese Restmittel werden noch benötigt ja nein	
		Die Bewilligung einer üpl. /apl. Aufwendungen / Auszahlungen ist notwendig in Höhe von	EUR
		Deckungsnachweis:	

Jährliche Folgekosten / -kosten nach der Realisierung:

Sichtvermerk, gegebenenfalls Stellungnahme der Stadtkämmerei:

Vorlage relevant für:

Jugendvertretung

Integrationsbeirat

Behindertenbeirat

Begründung

1. Eugen-Bolz-Stiftung

Am 23. Januar 1949 wurde der Verein „Eugen-Bolz-Stiftung e.V.“ gegründet. Der Verein verfolgt folgenden Zweck:

Der Verein will dem am 23. Januar 1945 durch Urteil des Volksgerichtshofs hingerichteten früheren Staatspräsidenten von Württemberg Eugen Bolz ein bleibendes Gedächtnis für die Nachwelt geben, um dadurch die Haltung und demokratische Gesinnung von Eugen Bolz sichtbar zu machen und als beispielgebend darzustellen.

Dies soll geschehen durch Erforschen seines Lebens, vor allem seines politischen Wirkens und seines Kampfes gegen die nationalsozialistische Gewaltherrschaft, durch ideelle und finanzielle Unterstützung von Informationsveranstaltungen insbesondere in Schulen, die den Namen Eugen Bolz tragen, einschließlich von Veranstaltungen der Volkshochschule, durch Gedenkveranstaltungen sowie durch Verleihung von Preisen, die als „Eugen-Bolz-Preis“ bezeichnet werden.

Der „Eugen-Bolz-Preis“ wird an Persönlichkeiten verliehen, die in besonders hervorragender Weise Leben, Wirken und Denken von Eugen Bolz sichtbar und erfahrbar machen.

Zur nachhaltigen Sicherung des Vereins- und Stiftungszweckes, aber auch zur Sicherung des Kapitals (Steuerthematik: zeitnahe Verwendung des Stiftungskapitals unter Beibehaltung der Gemeinnützigkeit) hat der Verein am 15.09.2007 entschieden, eine gleichnamige rechtsfähige Stiftung des bürgerlichen Rechts mit dem Namen „Eugen-Bolz-Stiftung“ mit Sitz in Rottenburg zu errichten. Die Stiftung wurde im Rahmen eines Festaktes durch Herrn Regierungspräsident Hermann Strampfer am 26.11.2007 anerkannt.

2. Stiftungsorgane

Organe der Stiftung sind:

2.1 der Stiftungsvorstand

2.2 der Stiftungsrat

3. Benennung der Mitglieder der Stiftungsorgane

3.1 Stiftungsvorstand (Amtszeit 4 Jahre)

Der Vorstand besteht aus drei Personen: ein geschäftsführendes Vorstandsmitglied wird von der Stadt Rottenburg am Neckar bestellt und ein weiteres vom Bischöflichen Ordinariat der Diözese Rottenburg-Stuttgart. Das dritte Vorstandsmitglied wird vom Stifter (dem Verein) bestellt.

3.2 Stiftungsrat (Amtszeit 5 Jahre)

Der Stiftungsrat besteht aus bis zu fünf Personen. Die Stadt Rottenburg am Neckar und das Bischöfliche Ordinariat der Diözese Rottenburg-Stuttgart bestellen je ein Mitglied des Stiftungsrats und einvernehmlich ein weiteres Mitglied. Zwei weitere Mitglieder werden vom Stifter bestellt.

3.3 Eine Doppelmitgliedschaft in beiden Organen ist nicht zulässig. Die Tätigkeit in den Stiftungsorganen ist ehrenamtlich.

4. Zusammensetzung der Gremien

4.1 Stiftungsvorstand

2015 bis 2019

Volker Derbogen, Erster Bürgermeister a.D., Stadt Rottenburg am Neckar
Msgr. Dr. Uwe Scharfenecker, Domkapitular, Diözese Rottenburg-Stuttgart
Gerhard Brand, Vertreter des Stifters FV Eugen-Bolz-Stiftung e.V.

4.2 Stiftungsrat

2012 bis 2017

Stephan Neher, Oberbürgermeister, Stadt Rottenburg am Neckar
Weihbischof Dr. Johannes Kreidler, Diözese Rottenburg-Stuttgart
Brigitte Schorpp-Heger, Rottenburg am Neckar, Vertreterin der Familie
Stadtdekan Msgr. Dr. Christian Hermes, Stuttgart, Vertreter des Stifters FV Eugen-Bolz-Stiftung e.V.

5. Beschlussvorschlag

Die Stadt Rottenburg am Neckar bestellt Herrn Oberbürgermeister Stephan Neher als Vorsitzenden des Stiftungsrates der Eugen-Bolz-Stiftung.

13.02.2017 – Karlheinz Geppert